Leçon 4 1^{er} trimestre 2012

Sabbat après-midi, le 21 janvier 2012

Toute œuvre humaine passe en revue devant Dieu pour être classée comme acte de fidélité ou d'infidélité. En face de chaque nom, dans les registres du ciel, sont couchés avec une redoutable exactitude toute parole mauvaise, tout acte égoïste, tout devoir négligé, tout péché secret, toute dissimulation. Les avertissements du ciel oubliés, les moments perdus, les occasions non utilisées, les influences exercées, bonnes ou mauvaises, avec leurs résultats les plus éloignés: tout est fidèlement inscrit par l'ange enregistreur. La loi de Dieu est la norme par laquelle les caractères et les vies seront éprouvés au jour du jugement. « Crains Dieu et observe ses commandements, dit le Sage. C'est là ce que doit tout homme. Car Dieu amènera toute œuvre en jugement, au sujet de tout ce qui est caché, soit bien, soit mal.» « Parlez et agissez comme devant être jugés par une loi de liberté », dit à son tour l'apôtre Jacques.

The Great Controversy, p.482; La Tragédie des siècles, p. 524.

Les preuves abondantes que Dieu a données de son désir que tous parviennent au salut condamneront ceux qui refusent le don du ciel. Au dernier jour, quand tous recevront leur rétribution selon qu'ils auront été obéissants ou non, la croix du calvaire apparaîtra clairement à ceux qui se tiendront devant le juge de toute la terre, pour entendre la sentence éternelle. Ils seront capables de comprendre en partie l'amour que Dieu a manifesté envers l'humanité déchue. Ils verront à quel point Dieu a été déshonoré par ceux qui ont persisté dans la transgression, en choisissant le camp de Satan, et en méprisant la loi de Jéhovah. Ils verront que l'obéissance à cette loi leur aurait apporté la vie et la santé, la prospérité et la félicité éternelle.

Review and Herald, March 15, 1906, § 13; Etre semblable à Jésus, p. 51.

Dimanche, le 22 janvier 2012

Dieu amènera toute œuvre en jugement, au sujet de tout ce qui est caché, soit bien, soit mal. Eccl. 12:14.

Pour chaque individu il y a un processus beaucoup plus merveilleux que celui par lequel le photographe reporte les traits d'une personne sur le cliché. Son art consiste simplement à obtenir des photographies de quelque chose de périssable; mais dans le "registre de la vie," le caractère est gravé avec exactitude, et ce rapport, même sombre, ne pourra jamais être effacé, sauf par le sang du Sacrifice expiatoire. Pour chaque individu il y a un processus en marche beaucoup plus merveilleux que celui par lequel le photographe transfère les traits d'une personne sur le cliché. L'art du photographe consiste simplement à obtenir des photographies de quelque chose de périssable; mais dans le registre de la vie, le caractère est gravé avec exactitude.

Les anges de Dieu sont occupés à reproduire les caractères avec la même fidélité que l'artiste reproduit les traits du visage humain; et nous serons jugés d'après ce que ces reproductions révèleront.

Quand le jugement commence et que les livres sont ouverts, il y aura bien des révélations surprenantes. Alors les hommes n'apparaîtront pas tels qu'ils sont vus par les yeux humains et les jugements faillibles. Les péchés secrets seront exposés à la vue de

tous. Les motivations et les intentions qui étaient cachées dans les recoins secrets du cœur seront exposées.

Tout apparaîtra comme un portrait grandeur nature.

En cette heure solennelle et terrible, l'infidélité de l'époux sera exposée devant l'épouse, et la déloyauté de l'épouse devant l'époux. Pour la première fois les parents sauront quel fut le vrai caractère de leurs enfants, et les enfants verront les fautes et les erreurs de leurs parents. Celui qui vola un voisin en recourant à la fausseté, n'échappera pas à ses gains mal acquis. Dieu garde, dans Ses livres, une copie exacte de tout acte injuste et de chaque transaction malhonnête.

Maranatha, p. 340.

De même que le feu révèle la différence entre l'or, l'argent, les pierres précieuses, le bois, le foin et le chaume, de même le jour du jugement révélera les caractères, mettant en lumière la différence entre ceux qui sont formés à la ressemblance du Christ et ceux qui le sont à l'image du cœur égoïste. Alors, tout égoïsme, tout faux christianisme apparaîtra sous son vrai jour. Le matériau de pacotille sera consumé, tandis que l'or de la foi véritable, simple et humble, ne perdra jamais sa valeur. Il ne saurait être consumé, car il est impérissable.

In Heavenly Places, p. 47; Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2, p. 566.

Aujourd'hui des anges observent le développement du caractère ; et bientôt notre vie devra être passée en revue devant Dieu. Bientôt nous serons pesés dans les balances du sanctuaire, et devant notre nom sera écrit le jugement qui a été rendu. Nous recevrons le don suprême de la vie éternelle, ou nous devrons être punis par la destruction éternelle, loin de la présence du Seigneur. Peut-être que nous ne sommes pas disposés à nous examiner de près maintenant pour voir quelle est notre condition spirituelle et si notre cœur a été impressionné d'une façon valable par le message de vérité qui est un authentique test. Mais ceci ne fera pas de différence avec l'œuvre du jugement. De toute façon ces décisions seront rendues ; et quand le « Fils de l'homme viendra dans la gloire de son Père avec ses anges, » « il donnera sa récompense à chaque homme selon ses œuvres. »

Lundi, le 23 janvier 2012

L'alliance de grâce fut d'abord conclue en Eden, alors qu'après sa chute l'homme apprit que la postérité de la femme écraserait la tête du serpent. Cette alliance offrait à tous les hommes le pardon de Dieu, la grâce nécessaire pour lui obéir par la foi en Jésus-Christ, et la vie éternelle. Les patriarches connurent ainsi l'espérance du salut.

A leur création, Adam et Eve avaient connaissance de la loi de Dieu. Elle était imprimée dans leurs cœurs, et ils comprenaient qu'ils devaient lui être soumis.

La loi de Dieu existait avant la création de l'homme. Elle était adaptée à des êtres saints ; les anges eux-mêmes y étaient soumis. Les principes de justice n'ont pas varié depuis la chute. La loi n'a subi aucune réduction ; aucun de ses préceptes n'était sujet à amélioration. Telle qu'elle a existé dès le commencement, telle elle subsistera à travers toute l'éternité.

Les principes de la loi n'ont pas été changés à la suite de la transgression d'Adam; ils furent seulement formulés de manière à répondre aux besoins de l'homme déchu. Le Christ, en accord avec son Père, a institué le système des sacrifices; la mort qui aurait Web page: www.adventverlaq.ch/egw/f

dû frapper immédiatement le coupable était transférée à la victime qui préfigurait la grande et parfaite offrande du Fils de Dieu. ... Dans le sang de cette victime, la foi de l'homme entrevoyait le sang du Christ qui devait expier les péchés du monde.

La mission terrestre du Christ ne pouvait pas consister à détruire cette loi ; au contraire, il venait rendre l'homme capable de s'y soumettre....

En observant la loi, Jésus a fait ressortir son immutabilité et a montré que, par sa grâce, les fils et les filles d'Adam peuvent parfaitement s'y conformer.

God's Amazing Grace, p. 131; La puissance de la grâce, p. 132.

La première fois qu'il est parlé d'une telle espérance, c'est lorsque Dieu fit à Adam et à Eve cette déclaration, en s'adressant au serpent : « Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité : celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon ».

Alors que le couple pécheur écoutait ces déclarations, une lueur d'espoir brilla dans leur cœur ; car dans la prophétie annonçant la destruction du pouvoir de Satan, il discernait une promesse de délivrance. Il pourrait enfin échapper à la ruine provoquée par sa transgression. Bien qu'ils aient dû souffrir du pouvoir de l'adversaire dont ils avaient subi l'influence séductrice, et qu'ils violèrent le commandement de Dieu, Adam et Eve ne devaient cependant pas se laisser aller au désespoir. Le Fils de Dieu offrirait son sang pour les racheter de leur transgression. Un temps d'épreuve leur serait accordé, au cours duquel ils pourraient, par la foi en la puissance salvatrice du Messie, redevenir enfants de Dieu.

Lift Him Up, p. 27; Prophètes et rois, pp. 517, 518.

Mardi, le 24 janvier 2012

Bien que le méchant dise: "ma destinée est cachée devant l'Eternel, mon droit passe inaperçu devant mon Dieu" lorsque le temps viendra où ce dernier interviendra, Il montrera qu'Il connaît toutes les œuvres des enfants des hommes. Aux jours de Noé, la méchanceté humaine devint si grande qu'il fut nécessaire à Dieu de manifester Son autorité et de punir les transgresseurs de Sa loi. Une crise était survenue, et le Seigneur dût déclarer les limites de Sa patience vis-à-vis de la race coupable. Il envoya Son serviteur fidèle pour proclamer un message d'avertissement, leur donnant 120 ans pendant lesquels ils pouvaient se détourner de leurs péchés. Ils rejetèrent et méprisèrent l'amour de Dieu, et quand la mesure de leur iniquité atteignit son comble, quand les limites de la miséricorde divine furent dépassées, Le Seigneur balaya cette race méchante de la terre par les eaux du déluge.

Signs of the Times, December 15, 1881, § 13.

Quelle sollicitude de la part de Dieu! Quelle compassion envers l'homme pécheur d'avoir ainsi prévu de faire apparaître au milieu des nuages ce magnifique arc-en-ciel multicolore, signe de son alliance avec les humains! Cet arc-en-ciel devait aussi rappeler aux générations successives que l'Eternel détruisit les habitants de la terre par un déluge, à cause de leur grande perversité. Il entrait dans ses desseins que lorsque les enfants des générations à venir interrogeraient leurs parents sur la signification de ce glorieux arc-en-ciel, ceux-ci puissent leur dire que l'ancien monde fut exterminé par un déluge parce que les hommes se livrèrent à toute sorte de méchanceté, et que le Tout-

Puissant a placé cet arc dans les cieux pour rappeler que la terre entière ne serait jamais plus envahie par les eaux.

Ce signe dans le ciel est destiné à affermir la foi de tous et à fortifier leur confiance en Dieu. C'est une marque de sa miséricorde et de sa bonté envers ses créatures. Si le Seigneur a été amené à détruire l'humanité par le déluge, sa sollicitude n'en continue pas moins à englober la terre. Selon sa parole, lorsqu'il voit l'arc dans la nue, il se souvient de l'homme. Cela ne signifie pas qu'il risquerait sans cela d'oublier ses promesses, mais il utilise notre propre langage pour que nous puissions mieux le comprendre.

Signs of the Times, March 6, 1879, § 11; L'Histoire de la rédemption, p.68.

Avant la destruction du monde antédiluvien, Enoch rendit son témoignage avec détermination.

Dieu décida de purifier le monde par le déluge. Mais sa miséricorde et son amour donnèrent aux antédiluviens une période de grâce de cent vingt ans. Pendant ce temps, alors que l'arche était en construction, les voix de Noé, Metusalem et beaucoup d'autres se firent entendre sous forme de reproches et de supplications, et chaque coup (de marteau) donné sur l'arche était un message d'exhortation.

Durant cent vingt ans, Noé proclama le message d'avertissement au monde antédiluvien; mais très peu se repentirent. Quelques-uns des charpentiers qu'il employa pour la construction de l'arche crurent au message, mais ils moururent avant le déluge; d'autres, convertis par Noé, apostasièrent.

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1088; Commentaires d'Ellen White sur Genèse 6.3.

Mercredi, le 25 janvier 2012

Prêtres et chefs s'étaient érigés en juges pour condamner l'œuvre du Christ, mais en réalité c'est lui qui est leur juge et le juge de toute la terre. Le monde a été confié aux soins du Christ; de lui procèdent tous les bienfaits divins accordés à une race déchue. Il était le Rédempteur avant comme après son incarnation. Dès que le péché a fait son apparition dans le monde, il y a eu un Sauveur. Il a dispensé à tous lumière et vie, et chacun sera jugé d'après la lumière reçue. Celui qui a donné la lumière adresse aux âmes les plus tendres appels, s'efforçant de les faire passer du péché à la sainteté; il est à la fois leur Avocat et leur Juge. Depuis que le grand conflit a éclaté dans le ciel, Satan a mis le mensonge au service de sa cause; le Christ s'est employé à dévoiler les projets de l'ennemi et à briser son pouvoir. C'est lui qui a vaincu le séducteur et s'est efforcé d'âge en âge de lui arracher ses victimes; c'est lui aussi qui prononcera un jugement sur chaque âme.

Dieu «lui a donné le pouvoir d'exercer le jugement, parce qu'il est Fils de l'homme». Ayant goûté jusqu'à la lie les afflictions et les tentations humaines, il comprend les infirmités et les péchés des hommes ; c'est pour nous qu'il a résisté victorieusement aux tentations de Satan ; il pourra traiter avec justice et avec compassion les âmes qu'il a voulu sauver en répandant son propre sang : pour toutes ces raisons, le Fils de l'homme est désigné pour exécuter le jugement.

Cependant, le Christ est venu pour sauver, non pour juger, « Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour juger le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui. » En présence du sanhédrin Jésus déclara : « Celui qui écoute ma parole et qui Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

croit à celui qui m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient pas en jugement, mais il est passé de la mort à la vie. » The Desire of Ages, pp. 210, 211; Jésus-Christ, p. 194.

Dans son enseignement, le Christ unissait toujours à l'annonce du jugement de Dieu les appels de sa miséricorde. « Le Fils de l'homme est venu, non pour perdre les âmes des hommes, dit-il, mais pour les sauver.» « Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui.» Son œuvre de miséricorde en rapport avec la justice et le jugement de Dieu est illustrée par la parabole du figuier stérile.

Christ's Object Lessons, p. 212; Les Paraboles de Jésus, p. 179.

Il y a harmonie parfaite entre la loi de Dieu et l'Evangile de Jésus Christ. "Moi et le Père, nous sommes un" (Jean 10 :30), dit le souverain Maître. L'Evangile du Christ est la bonne nouvelle de la grâce, c'est-à-dire de la faveur par laquelle l'homme peut être affranchi de la condamnation du péché et rendu capable d'obéir à la loi divine. L'Evangile désigne le code moral comme étant une règle de vie. Par l'obéissance sans réserve qu'elle exige, cette loi oriente sans cesse les regards du pécheur vers l'Evangile du pardon et de la paix.

L'apôtre Paul déclare : "Est-ce que nous annulons ainsi la loi par la foi ? Certes non! Au contraire, nous confirmons la loi." Romains 3 :31. Ailleurs il affirme : "la loi est sainte, et le commandement saint, juste et bon" Romains 7 :12. Parce qu'elle nous enjoint d'aimer Dieu par-dessus tout, et d'aimer également nos semblables, elle est tout aussi indispensable à la gloire de Dieu qu'au bonheur de l'homme.

Après la chute, il aurait été impossible à l'homme, avec sa nature pécheresse, d'obéir à la loi de Dieu si Christ, par l'offrande de Sa vie, n'avait pas racheté le droit de relever la race au niveau où elle pouvait de nouveau agir en harmonie avec ses exigences.

Review and Herald, September 27, 1881, § 9-11;

Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2 p. 581.

Jeudi, le 26 janvier 2012

Le message évangélique délivré par les disciples du Christ était la proclamation de sa première venue dans le monde. Il apportait la bonne nouvelle du salut par la foi en lui. Il annonçait son retour en gloire pour racheter son peuple et donnait aux hommes l'espérance de participer par la foi et l'obéissance à l'héritage des saints dans la lumière. Ce message est toujours actuel. Il se double aujourd'hui d'un avertissement relatif à l'imminence de la seconde venue du Seigneur. Les signes précurseurs qu'il avait luimême donnés se sont accomplis et nous pouvons savoir par les Ecritures que Jésus-Christ est à la porte.

Dans l'Apocalypse, Jean prédit en ces termes la proclamation de l'Evangile à la veille du retour du Christ: « Je vis un autre ange qui volait par le milieu du ciel, ayant un Evangile éternel, pour l'annoncer aux habitants de la terre, à toute nation, à toute tribu, à toute langue, et à tout peuple. Il disait d'une voix forte: Craignez Dieu et donnez-lui gloire, car l'heure de son jugement est venue; et adorez celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d'eaux.»

Dans la prophétie, cette mise en garde à propos du jugement et les messages qui l'accompagnent sont suivis de l'apparition du Fils de l'homme sur les nuées des cieux.

La proclamation du jugement constitue l'annonce de la proximité de la venue du Seigneur. Or, cette proclamation est appelée Evangile éternel. La prédication relative au retour imminent du Christ constitue donc une partie essentielle du message évangélique.

La Bible déclare que dans les derniers jours les hommes seront absorbés par leurs affaires, les plaisirs et le souci de gagner de l'argent. Ils auront les yeux fermés aux réalités éternelles. « Ce qui arriva du temps de Noé arrivera de même à l'avènement du Fils de l'homme. Car, dans les jours qui précédèrent le déluge, les hommes mangeaient et buvaient, se mariaient et mariaient leurs enfants, jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche; et ils ne se doutèrent de rien, jusqu'à ce que le déluge vînt et les emportât tous: il en sera de même à l'avènement du Fils de l'homme.»

Il en est de même aujourd'hui. Les hommes recherchent avec frénésie les richesses et les plaisirs égoïstes comme s'il n'y avait ni Dieu, ni ciel, ni au-delà. Au temps de Noé l'annonce du déluge devait amener les hommes à s'effrayer de leur méchanceté et les appeler à la repentance. Ainsi, le message du retour prochain du Christ doit détourner les hommes de leur attachement aux choses terrestres. Il a pour but de les éveiller à la perception des réalités éternelles et de les inciter à prendre garde à l'invitation du Seigneur.

L'invitation évangélique est à transmettre au monde entier, « à toute nation, à toute tribu, à toute langue et à tout peuple.» Il faut que le dernier message d'avertissement et de miséricorde éclaire toute la terre de sa gloire, qu'il pénètre toutes les couches de la société, riches et pauvres, grands et petits. « Va dans les chemins et le long des haies, dit le Christ, et ceux que tu trouveras, contrains-les d'entrer, afin que ma maison soit remplie.» *Christ's Object Lessons*, pp. 226-228; *Les Paraboles de Jésus*, pp. 1991-192.